

En menos de una semana los vándalos han atacado los esgrafiados de la iglesia de Sant Celoni y elementos de la Ruta Literaria dels Sots Feréstecs

## Gamberros contra el patrimonio cultural

J. A./J. P.

**A** los gamberros no les gusta la Cultura. En menos de una semana dos elementos singulares del patrimonio cultural de la comarca, los esgrafiados de la Iglesia Parroquial de Sant Celoni y los elementos informativos de la ruta literaria de Els Sots Feréstecs, en el Figaró-Montmany, han sido gravemente dañados por la mano de vándalos anónimos. En ambas poblaciones, situadas en dos extremos opuestos del Montseny, las autoridades coinciden en estar indignadas.

Los daños más graves fueron perpetrados la pasada semana por unos desconocidos contra los esgrafiados de la fachada de la Parroquia Sant Martí de Sant Celoni. Los gamberros, probablemente con escarpa y martillo, dibujaron una cruz invertida y otro signo más difícil de identificar en la histórica fachada. Los daños, detectados el jueves por la mañana, seguramente son una gamberrada, pero el rector de la parroquia, **Ignasi Fuster**,



Los daños sobre los esgrafiados saltan a la vista.

no descarta que tanto la cruz invertida como el otro signo sean símbolos satánicos, aunque no se puede precisar a ciencia cierta. Como es sabido, la cruz invertida simboliza la muerte del apóstol San Pedro, pero también se usa como rechazo del cristianismo y se asocia al satanismo. Ignasi Fuster lamenta los hechos porque se ha malogrado un edificio emblemático del municipio

cuya fachada fue restaurada hace cuatro años.

Desde el Ayuntamiento de Sant Celoni también se lamentan los hechos y no se tienen muchas esperanzas de conocer de quien ha sido responsabilidad. El alcalde **Francesc Deulofeu** ha anunciado que para su rehabilitación se pondrán en contacto con la empresa que en su momento se encargó de lle-

### SATÁNICOS

Uno de los símbolos dibujados en Sant Celoni podría ser considerado de tipo satánico

var a cabo la restauración de toda la fachada. El caso se ha dado a conocer a la policía local y a los Mossos d'Esquadra.

En el caso de El Figaró-Montmany, también la semana pasada, unos incívicos dañaron diferentes elementos de la cartería instalada en el 2005 para señalar la Ruta Literaria de Els Sots Feréstecs. El cartel más dañado fue el colocado en la denominada torre del telègraf de Puiggraciós que permitía interpretar todo el paisaje del entorno. No es la primera vez que los gamberros se ensañan con esta zona. La torre, del siglo XIX y declarada Be Cultural d'Interès Nacional por la Generalitat fue objeto de un ataque por parte de unos grafiteros. El Ayuntamiento de El Figaró ha anunciado que reparará la ruta a cuenta de sus propios presupuestos.

La Ruta Literària de Els Sots Ferèctecs, discurre entre la estación de la localidad y el santuario de Puiggraciós a través de los escenarios de la novela modernista de **Raimon Casellas**. La ruta fue creada y señalizada hace dos años con ayuda de la Diputación de Barcelona.

El Ayuntamiento firma un convenio con Companyia General d'Aigües para regenerar el caudal de la ciénaga y ahorrar en su consumo

## Nuevas aguas para Can Cabanyes

JAUME RIBELL

**L**a ciénaga de Can Cabanyes tendrá nuevas aguas. Por lo menos, más limpias. Al menos, ese es el objetivo principal del convenio que acaban de firmar el Ayuntamiento y la empresa Companyia General d'Aigües de Catalunya, SA, en virtud del cual se llevará a cabo un proyecto de regeneración de su caudal.

Así, la compañía se encargará de tanto de mejorar la calidad del agua como de ahorrar en su consumo. Actuación que costará 98.500 € y que se llevará a cargo a lo largo de tres meses.

En primer lugar se construirán las infraestructuras necesarias para consumir menos agua, como elementos de fil-

tración y de desinfección del agua y equipos de bombeo que permitirán llevar el agua hasta los puntos de suministro municipales. Unas obras que cuentan con la financiación de la Agència Catalana de l'Aigua (ACA) y que permitirán reutilizar el agua regenerada procedente de la ciénaga para el riego de zonas verdes municipales y la limpieza de las calles. Con esta medida se calcula que se podrán reutilizar 200 m<sup>3</sup> de agua al día, lo que supone un caudal anual de 73.000 m<sup>3</sup>

ahorrados, cantidad que cubre totalmente las necesidades municipales para riego y limpieza durante ese periodo.

Mientras que en lo que a restauración fluvial se refiere,

la Junta de Gobierno Local ha aprobado también adjudicar las obras del proyecto a la empresa Naturala Conservació, SL, que se encargará de aplicar medi-

das de rehabilitación del río en el tramo comprendido entre el puente de la carretera de Montmeló y la pasarela peatonal de Can Cabanyes, ac-

**LA DIPUTACIÓN**  
Acaba de renovar también su convenio para el desarrollo de actividades de educación ambiental durante el curso 07/08

tuación que se espera se acabe a mediados del próximo mes de diciembre. En este caso el presupuesto es de 37.000 € y cuenta con la financiación tanto del ACA como del Consorci del Besòs.

Por último, la Diputación de Barcelona también ha renovado esta semana el convenio que ya tenía firmado con el Ayuntamiento para desarrollar recursos y actividades de educación ambiental en el entorno de Can Cabanyes. Actividades que van desde la recogida de escombros hasta la elaboración de material didáctico específico para ese espacio, pasando por la realización de estudios sobre la zona, diagnóstico sobre sus indicadores ambientales y su estado ecológico o la consolidación del Punt d'Informació Ambiental, situado en el aula de Can Cabanyes. Actividades todas ellas que se desarrollarán durante todo el curso 2007/2008.